

Fecha: 08-02-2026
Medio: El Mercurio
Supl. : El Mercurio - Cuerpo C
Tipo: Noticia general
Título: Jóvenes de Los Ríos se quedan sin Campamentos Musicales por falta de fondos

Pág. : 8
Cm2: 215,1
VPE: \$ 2.824.947

Tiraje: 126.654
Lectoría: 320.543
Favorabilidad: No Definida

DESDE 1994 ESTE EVENTO REUNÍA A CIENTOS DE MENORES EN CLASES INTENSIVAS EN LA ISLA MANCERA, Y LUEGO EN NIEBLA Y VALDIVIA:

Jóvenes de Los Ríos se quedan sin Campamentos Musicales por falta de fondos



COMUNICACIONES CAUÍS

En enero de 2025 se realizó la última edición de los Campamentos Musicales de Mancera, que incluyeron conciertos al aire libre en Valdivia.

"Es muy triste que se haya cortado la trayectoria de este campamento. Han sido años de esfuerzo y trabajo, muchas versiones en las que participé como estudiante y luego profesor, incluso en la pandemia, cuando las clases eran *online*. Valdivia se llenaba de música, con artistas de diferentes partes del país e inclusive del extranjero. No sé qué pasará, en verdad...".

El hoy profesor de música e intérprete en trompeta Aaron Jaramillo (36) describe así su desazón tras la suspensión de los tradicionales Campamentos Musicales de Mancera, que por primera vez en 32 años de historia son interrumpidos por falta de financiamiento.

Corría 1994 cuando un grupo de profesores del Conservatorio de Música de la U. Austral concretó en Valdivia la edición inaugural del evento, que por 10 días reunía a cientos de jóvenes para estudiar música de forma intensiva.

Las primeras versiones se desarrollaron en la isla Mancera, pero más tarde —dado el éxito— la iniciativa se trasladó hasta Niebla y luego a Valdivia, donde el campamento se articuló con escuelas, barrios y espacios culturales, lo que derivó en conciertos abiertos a la comunidad.

El evento recibió un fuerte espaldarazo el 7 de enero de 2004, cuando el entonces Presidente Ricardo Lagos promulgó allí la Ley de Fomento de la Música Chilena.

El director y fundador del evento, Pablo Matamala, apunta a la Municipalidad de Valdivia por la falta de recursos económicos. "Me dijeron que el campamento era caro para las expectativas de la municipalidad". Agrega que previo a ello, la baja de recursos fue continua, y que las últimas ediciones fueron solo de 7 días, por un costo aproximado de \$50 millones y una participación de 200 niños. Las versiones de 10 días permitían la

asistencia de 600 niños, con un costo aproximado de \$100 millones.

Contactado por "El Mercurio", el municipio —por escrito— lamentó "que no se concrete una nueva versión" de esta actividad y señaló que "la gestión y postulación a financiamiento es responsabilidad de las organizaciones ejecutoras y debe ajustarse a la normativa vigente y a los plazos establecidos. En este caso, la solicitud presentada durante la temporada estival pasada ingresó muy cerca de la fecha de realización del evento y con observaciones que impidieron su aprobación, considerando además antecedentes administrativos previos. Asimismo, no se formalizaron nuevas solicitudes durante el presente año, por lo que no es efectivo señalar que existe una negativa expresa del municipio a financiar esta iniciativa". Agregó que para la edición 2026 de los campamentos la organización no solicitó recursos.